



開二小だより

Vol. 263

第8号

令和6年11月29日発行

練馬区立開進第二小学校

校長 椿田 克之

<https://www.nerima-tky.ed.jp/kaishin2-e/>

持続可能な保護者・地域の方々との協働による教育活動を目指して

副校長 世良 泉

早いもので、今年も残すところあとわずかとなりました。子供たちは、日々の学習に励み、様々な活動を通して大きく成長しています。

先日、第65回関東甲信越地区公立学校教頭会研究大会山梨大会に参加しました。分科会の研究課題「教育課程に関する課題」(小学校)では、「幼稚園・保育園・中学校との連携による円滑な接続のための教育課程編成」と「社会に開かれた学校づくりのための教育課程の工夫」について、各校の取り組みの発表を受けグループ協議を行いました。どの区市町村でもその土地の風土や文化を生かして、幼保・中との連携をしていることが分かりました。また、社会に開かれた学校づくりでは、地域と連携した学びについて区市町村ごとの地域の魅力や産業・文化を生かして学習活動を進めていました。山梨県のぶどう産地のある市では、収穫時期には人手がそちらに行くのでPTA活動がほぼできないが、他の時期にぶどう農家の協力で「ぶどう栽培」(3年総合的な学習の時間)、「特産品ぶどう作りのなぞ」(3年社会)等の学習活動を行っているという発表がありました。またある市では、市内全校で学校運営協議会制度を導入し、コミュニティスクールの取り組みについて研究報告がありました。学校運営協議会制度とは、学校と地域住民や保護者等が、学校運営の基本方針や課題を共有し、学校運営を充実させるための仕組みです。学校運営協議会を設置している学校は「コミュニティスクール」と呼ばれます。練馬区では昨年度より実証校による学校運営協議会を試行実施し、制度の仕組みを活用した地域協働のあり方の検討を行っています。

開二小は正式なコミュニティスクールではありませんが、保護者・地域の方々の手厚い協力を長きに渡り得ていて、個別最適な学びと協働的な学びによる「主体的・対話的な学び」ができるよう地域の魅力を活かした学習活動に取り組んでいます。幼保・中連携教育、開二小PTAの活動、学校応援団、ねりっこクラブ、青少年育成地区委員、地域防災活動、自治会(敬老会、お祭り等)、商店街の皆様と連携しています。また3年生の総合的な学習の時間では、練馬区認定農業者の協力により、練馬大根を栽培し(もうすぐ引っこ抜きます)、その特徴や歴史、レシピ等を学習用タブレット端末や資料で調べ学習を行っています。このように多くの方々が見学・関心を高める教育活動の充実に寄与してくださっていることが地域の特色であり魅力となっています。今回の大会に参加し学んだことから、保護者・地域の方々との持続可能な協働による教育活動を目指し、教育課程の工夫を行っていこうと心新たにしました。

今年も開二小に向けた温かいお言葉とご指摘・ご意見をたくさん頂戴いたしました。これから今年度の学校評価も行います。評価を真摯に受け止め教育活動を行ってまいりますので、より一層のご理解・ご協力をお願いいたします。



1 2 月行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
	朝会 短縄旬間始 (13日まで) 委員会 6年卒業アルバム 写真委員会	クラス 安全点検 安全指導	朝学習 短なわ集会 ①③⑤⑥	読書 ブックトーク⑤	朝学習 短なわ集会 ②④⑥ 遠足⑦	
8	9	10	11	12	13	14
	朝会	クラス	朝学習	読書 なかよしの日 消防署見学③	クラス 短縄旬間終	
15	16	17	18	19	20	21
	朝会 個人面談㊦	クラス 個人面談㊦	朝学習 個人面談㊦	読書 美化の日 個人面談㊦	クラス 個人面談㊦	
22	23	24	25	26	27	28
	朝会 委員会	クラス 給食終	終業式 午前授業	冬季休業日始		
29	30	31	①②③④⑤⑥は学年です。㊦はあおぎり学級です。			

☆衣服の調節をして 元気に過ごそう☆

生活指導部

12月になり朝晩を中心に冷え込みが増してきました。教室でも、様々な服を着ている姿が見られます。学校では、衣服の脱ぎ着をして、暑さ寒さを調整しましょうと話しています。活動場所や、活動内容によっても体感温度が変わってきます。登下校では、例えばマフラー、手袋や重ね着を活用して調節したり、教室では上着を脱いだりして、自分でうまくその場にあった調節ができるようにしましょう。ご家庭でも服装の工夫に配慮をお願いします。

また校庭や体育館で、上着やトレーナーの置き忘れが見られます。衣類に記名していただき、脱いだ服を自分で管理できるよう、ご家庭のご協力をお願い致します。

☆体力テストについて☆

体育部

6月に行った体力テストの結果についてお知らせします。

本校においては、「長座体前屈」の低学年記録が全国の平均を上回る結果となりました。対して「握力」「立ち幅跳び」の記録においては全国の平均を下回る結果となり、跳躍力が低い傾向にあるといえます。本校では外遊びの時間を設定し、運動の機会を確保しています。子供たちの「運動の日常化」を目指し継続的な運動ができるよう、ご家庭でもお子さんと一緒に楽しんで運動する機会を設けたり増やしたりしてみてください。

☆短縄旬間☆

2日(月)から短縄旬間が始まります。縄跳びは、持久力だけでなく体の巧緻性も高められるなど様々な力を伸ばすことができます。

今年度、短縄旬間中、外遊びは全員で縄跳びを行います。また、運動委員が中心となって考えたリズム縄跳びを集会や休み時間に行ったり、技を教え合ったりすることを通して楽しみながら子供たちの体力向上を目指します。短縄の準備や長さの調節などご協力お願いいたします。